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LIGA Fachausschuss Existenzsicherung und Armutsbekämpfung 
 
Protokoll vom 01.09.2022 
 
Moderation : Kai-Gerrit Venske (CV) 
Protokoll: Corinna Boldt (v-abi) 
Teilnehmer*innen der Videokonferenz: 
Anh-Van Tran (LAG SIB), Irina Meyer (DPWV), Claudia Niemeyer (DW), Kai-Gerrit Venske (CV), Heike 
Golletz (DRK), Marco Rauter (LAG SIB), Corinna Boldt (v-abi) 
Entschuldigt: Sigrid Rosenbusch (CV), Christina Müller-Ehlers (AWO) 
 
TOP 1 Begrüßung und Abstimmung der TO  
Kai-Gerrit Venske begrüßt die Anwesenden und übernimmt die Moderation.  
 
TOP 2 Protokollkontrolle  
Protokoll der letzten Sitzung wird ohne weitere Änderungen verabschiedet. Kai-Gerrit Venske wird dies 
an die LIGA GF versenden. 
 
TOP 3 Austausch zu aktuellen Entwicklungen/ Durchlauf durch Themengebiete des LIGA-FA 
3.1 Armut 
Claudia berichtet über den Vorbereitungstand zur Fachtagung Energiearmut am 29.09.22 im 
Abgeordnetenhaus R. 376; es gibt nur 53 Plätze, aber einen Live Stream mit Chatmöglichkeiten 
(Ablaufplan in der Anlage); Kai bedankt sich für die bisherige tolle Vorbereitung. Bitte bis Mitte 36. KW 
Teilnehmendenvorschläge an Claudia senden 
 
Für Mitte Oktober ist eine 2-3 Std. Zoomschulung für Berater*innen über aktuelle Fragen Energiearmut 
stattfinden, siehe Padlet Link https://pad.systemli.org/p/L8DhSZgS-HLBT-5EpnEJ, DPW übernimmt 
Anmeldungsmanagement 
 
3.2 Allgemeine/Unabhängige Sozialberatung 
./. 
 
3.3 Schuldner- und Insolvenzberatung 
Marco berichtet, dass noch kein Zuwendungsbescheid für das Projekt LAG vorliegt und verweist auf die 
Anfrage an die Träger, ob es bereits Klient:innen mit nicht bezahlbaren Energierechnungen gibt. 
Ergebnisse werden am 16.9. im AGH präsentiert. Die Umfrage bitte unbedingt weiterstreuen: Umfrage 
der Schuldner- und Insolvenzberatung Berlin - Survio 
Es liegen keine neuen Informationen für den Ausbau der SIB in den Bezirken vor. Einzelne Träger haben 
jetzt erhöhte Zuwendungen für 2022 bekommen, andere haben nur die Ansätze aus 2021 erhalten. 
 
3.4 Teilhabe und Arbeitsmarktthemen 
Corinna Boldt schlägt vor, in einer der nächsten Sitzungen über den Referentenentwurf Bürgergeld zu 
diskutieren.  
 
3.5 Digitalisierung 
Claudia berichtet aus den Forum Grundsicherungen zum Thema OZG und Sozialplattform und wird die 
Präsentation weiterleiten (siehe bitte da). Das Thema soll nochmal insbesondere hinsichtlich der 
Sozialplattform im FA Anfang 2023 beraten werden.  
 
3.6 Mietenpolitik  
Kai hat Frau Brunner angeschrieben, die betont, dass SenIAS an den Eckpunkten für die AV Wohnen 
arbeitet und die im IAS-Ausschuss im Oktober voraussichtlich vorgestellt werden, siehe Kais Mail v. 
01.09.22.. Die AV Wohnen ist weiterhin in Kraft und bis 31.12.2022 gelten zudem die Covid-
Übergangsregelungen, wonach die vollständigen KdU anzuerkennen sind. Problemanzeigen aus den 
Beratungsstellen sollten deshalb direkt an SenIAS geleitet werden sozA2@senias.berlin.de .  
 
3.7 Kinder- und Familienarmut / Frauen Gleichstellung 
Die Landeskommission zur Kinder- und Familienarmut hat eine Stellungnahme zu Auswirkungen der 
Pandemie auf Kinder und Familien mit Behinderung herausgegeben. Die Veröffentlichung "Familien von 
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Kindern und Jugendlichen mit Behinderungen besser unterstützen und entlasten" wird Bestandteil einer 
Expertise sein, die am 30. September im Rahmen eines Pressetermins mit Senatorin Busse veröffentlicht 
wird. 
 
3.8 Straffälligenhilfe 
Irina berichtet, dass keinerlei Kürzung bei der Straffälligenhilfe, aber v.a. eine deutliche Erhöhung des 
Budgets i.H.v. 600 TEUR zum Übergangsmanagement für erwachsene Männer kommt. Die Träger sind 
schon aktiv.  
Sie berichtet über das nächste Treffen der Initiative freie Straffälligenhilfe am 12.9. An dem Treffen 
werden sowohl Frau Adolph (SenJustVA) als auch Herr Braun (SenSoz) teilnehmen.  
 
TOP 4 Corona-Monitoring: Austausch zu neuesten Entwicklungen 
Aus der Wohnungslosenhilfe kommt das Unverständnis, dass es keine Quarantänemöglichkeiten für 
Wohnungslose gibt.  
 
TOP 5 Bericht aus LIGA-GF und anderen Gremien (z.B. LAK, Forum Grundsicherung) 
Corinna berichtet über die als gemeinsames Projekt des LIGA FA und der LAK geplante 
Fachveranstaltung „Amtssprache Deutsch“ und die Realität der Einwanderungsstadt Berlin - 
Diskriminierungsfreier Zugang zu (öffentlichen) Verwaltungsdienstleistungen“ Mitte 2023. Wir begreifen 
unsere Veranstaltung auch als eine Art „Geburtshilfe“ für den Aufbau eines umfassenden 
Sprachmittlungssystems für die unterschiedlichen Verwaltungsstellen in Berlin, was auch die 
Herausforderungen des OZG in den Blick nimmt. Bitte gebt an Interessierte die Anfrage weiter, wer sich 
noch an der Vorbereitungsgruppe beteiligen möchte. Ansprechpartner ist: dirk.heinke@awoberlin.de 
 
TOP 6 Sozialpolitische Themen (u.a. zum Koalitionsvertrag 2021) 
Aussprache zu einem neuen Gespräches mit den sozialpolitischen Sprecher:innen aller Fraktionen Ende 
des Jahres, Themen: neuer Doppelhaushalt. Regelmäßiger Kontakt sollte gepflegt werden, auch wenn es 
keine akuten Themen gibt.  
 
TOP 7 Verschiedenes 
- 
 
TOP 8 Termin- und Protokollplanungen für 2022 
 
Nächster Termin: 20.10.2022, 14:30 Uhr bis 16:30 Uhr.  
 
Nächstes Protokoll: DRK 
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